

Avis adopté

Séance plénière du 12 juillet 2023

Consommation durable : favoriser une économie de la sobriété pour passer de la prise de conscience aux actes

Déclaration du groupe Non-inscrits

Inverser nos modes de consommation écologiquement non viables est nécessaire pour parvenir à une croissance qui soit en accord avec nos objectifs de développement durable et économique.

Nous exerçons des effets sur l'environnement par notre consommation d'énergie, d'eau, nos habitudes de transports, choix alimentaires et vestimentaires etc. et la conséquence de ces actes est que nous avons dépassé six de nos limites planétaires.

Par nos consommations d'énergie, d'eau, nos habitudes de transports, nos choix alimentaires et vestimentaires, nous exerçons chacun des effets sur l'environnement. La conséquence de ces actes est que nous avons dépassé six de nos limites planétaires.

Or nous assistons depuis quelques années à une volonté de consommer moins mais mieux de la part de la population. Un nombre croissant de nos concitoyens aspire à une société plus équitable, plus respectueuse de l'environnement. Si pour certains, il ne s'agit que d'une tendance passagère, il nous doit en tant que membres de la société civile organisée de faire en sorte que cela tende à devenir la norme à compter d'aujourd'hui.

Cette transformation n'est possible que si nous arrivons à impliquer le plus de monde possible. Nous nous devons d'avoir un impact en matière de durabilité et d'orienter les comportements des consommateurs afin de leur permettre d'acheter plus équitablement.

Les valeurs des consommateurs se ressentent de plus en plus dans leurs nouvelles habitudes d'achat.

La demande est là et les pouvoirs publics ont un rôle à jouer pour continuer à démocratiser et accompagner ces pratiques vertueuses.

Les mettre en place dès maintenant, c'est montrer que la consommation durable n'est pas qu'une question d'obligation mais de nécessité.

Notre groupe remercie les rapporteurs et a voté cet avis.